



べる きっず

令和6年
7月16日



すずか幼稚園
第2すずかきしおか幼稚園

各種訓練

本園では、地震や火災などに対する避難訓練は2か月に一度のベースで実施しておりますが、そのほかにも各種の訓練を行っています。

近年、園児が通園バスに取り残されたりご家族の自家用車に取り残されたりするといった悲惨な事故が何件もありました。このような事故を防ぐため、通園バスには「点検サポートシステム」の設置が義務付けられ、本園でもすべての通園バス(すずか幼稚園4台、第2すずかきしおか幼稚園2台)にシステムを設置しております。

このシステムは、乗務員や教員が園児を取り残していいかをチェックするのですが、本園のシステムでは、取り残された園児が車内から外部に知らせる非常ボタンも設置しております。そこで、7月1日(月)に両園で、「通園バス通報訓練」として、通園バスに取り残された場合の訓練を次のように実施しました。

- ①クラス別などのグループで通園バスに乗車する。
- ②通園バス内に取り残された際の外部への通報方法を聞く。
- ③通園バスのエンジンを切ると、車内にチャイムが鳴り、運転手さんが車内を確認しながら一番後ろにあるボタンを押す。
- ④取り残された際に押す「たすけて ぼたん」を代表の園児が押す。
- ⑤その他の手段として、代表の園児がクラクションを鳴らす。

子どもたちは先生の説明を真剣に聞き、「たすけて ぼたん」やクラクションを鳴らす様子を見ていました。

すずか幼稚園の訓練には、CBCテレビが取材に入り、その日の夕方と、朝の情報番組で放映され、4日(木)にもニュース番組内で紹介されました。

今後も、園児の安全を確保していくため、こうした取り組みを続けてまいります。ご家庭におかれましても、自家用車でのお出かけの際には十分に注意していただきたいとお願いします。



不審者が幼稚園内に侵入したときに、子どもたちを守るために教員はどうに対応し、どのような対処をすればいいのかを訓練するため、本園では毎年1回「防犯訓練」をしています。

7月5日(金)にすずか幼稚園で、7月11日(木)に第2すずかきしおか幼稚園で、不審者が園内に侵入し、廊下を歩き回るという設定で実施しました。各教室では、不審者の侵入に気づいた教員が、子どもたちが恐怖を感じないように不審者に背を向け教室の隅に集め、不審者と子どもたちの間に入るよう教員が立ちはだかり、いつでも子どもたちを避難させることができるように準備しました。また、不審者に対しては、職員室の教員がサスマタなどの器具を持ち、不審者と対峙し取り押さえました。

なお、園では、不審者が簡単に園内に侵入できないようにフェンスで園を囲むとともに外部との門扉は日中も施錠し、各教室には「防犯ブザー」を設置しています。



イチロー思考

なぜ、あの人は 面白くない練習を、日々とやれるのか？

そりゃ、僕だって、勉強や野球の練習は嫌いですよ。



誰だって、そうじゃないですか。

つらいし、大抵は、つまらないことの繰り返しですか

(「野球の練習が好きか？」と聞かれたときの言葉)

イチローほど、コツコツと毎日の練習を積み重ねる選手はない。

しかしイチローは、「練習が嫌いだ」とハッキリ言う。

ならば、なぜ彼は素振りのような、「面白くない練習」を、何十万回、何百万回も繰り返せるのだろう？

それは、練習の先に、磨き抜かれた自分の姿を見ているからだ。

マズローの「5段階欲求説」という有名な説がある。「生命の欲求」「安全の欲求」「所属と愛の欲求」「自尊心の欲求」と下から順にピラミッド型に積みあがり、頂点に「自己実現の欲求」が君臨するというものである。

神戸大学の金井壽宏教授は、最高レベルの「自己実現欲求」と、他の4つの欲求には根本的な違いがあると説く。他の4つが「欠乏欲求」なのに對し、自己実現だけは「存在欲求」なのである。

「存在欲求」は「欠乏欲求」と違い、満たされれば消えるというものではない。

